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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.

En una reciente gira de trabajo por el
municipio de El Salto, Pueblo Nuevo, el
gobernador Esteban Villegas se
comprometió a abordar las
necesidades de las personas más
vulnerables de la comunidad. Durante
esta visita, los habitantes del lugar
expresaron su reconocimiento hacia el
mandatario por su enfoque en resolver
las necesidades reales de aquellos que
más lo necesitan.

Entre los beneficiarios de esta
iniciativa se encuentran Sofía Lugo y
Floricet Molina, quienes se mostraron
profundamente agradecidos por el
apoyo recibido. Un total de 27
beneficiarios fueron seleccionados
para recibir un cuarto dormitorio, un

gesto que ha marcado una diferencia
significativa en la calidad de vida de
estas familias.

Sofía Lugo Rojas, una de las
beneficiarias, expresó su gratitud hacia
el gobernador y hacia Dios por esta
oportunidad. Con seis hijos y su
esposo, el cuarto dormitorio
proporciona la tan necesaria
privacidad y espacio adicional para la
familia. Su hijo de 23 años ya ha
ocupado el nuevo cuarto, lo que ha
brindado un ambiente más cómodo
para todos. Lugo Rojas destacó la
importancia de cumplir las promesas
y el impacto positivo que este apoyo
ha tenido en su hogar.

Paulino Medrano Castro, esposo de
Sofía Lugo, también expresó su
agradecimiento hacia Esteban por esta
iniciativa que ha beneficiado a su

familia.
Floricet Molina, otra beneficiaria,

compartió su experiencia, destacando
que esta ayuda será de gran utilidad
para su familia de cinco personas. La
adición de un cuarto más amplía el
espacio en su hogar, lo que les
permitirá vivir de manera más cómoda
y con mayor privacidad. Molina
enfatizó que este apoyo gratuito,
proporcionado por el gobernador, ha
sido un verdadero regalo para su
familia, ya que nunca antes habían
recibido un apoyo similar.

La entrega de estos cuartos
dormitorios no solo proporciona un
espacio físico adicional, sino que
también refleja el compromiso del
gobernador de atender las necesidades
básicas de las familias más
necesitadas. 



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Organismos empresariales
presentaron la campaña Durango Sí, a
través de la cual pretenden promover
la participación electoral y alcanzar
niveles del 70 por ciento del padrón
electoral.

En conferencia de prensa la
Coparmex que encabeza Blanca Estela
Castro; Raúl Montelongo Nevárez,
presidente del CCE; José Alberto Pérez,
presidente de FECOP; José Ramón Sida
Garay presidente de USEM y el Sector
Privado Empresarial (SPE) que
encabeza Bernardo Ysita, dieron a
conocer esta plataforma denominada
Durango Sí.

Esta elección por la gran importancia
que tiene exige una profunda reflexión
sobre el país que se quiere.

Por ello, esta plataforma busca
convocar a todos los duranguenses,
jóvenes, colegios de profesionistas y
organizaciones de la sociedad civil, a
conformar un nuevo modelo de
participación y propuesta con valor,

por y para Durango.
Durango Sí, es una cruzada cívica

que motivará la participación de
observadores electorales, encuentro
con candidatos y reuniones con
organismos de la sociedad a fin de

enriquecer el debate democrático. 
Además de fomentar el voto la

participación razonada, también se
establecerá en estrategias para vigilar
que se desarrolle en orden la
democracia el día de la jornada.
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Por Johan Unzueta  
DURANGO, DGO.
Luego de la iniciativa presentada por

la diputada Rosa María Triana, la
mañana de este martes en el Congreso
del Estado comentó algunos puntos
para la mejoría dentro del sector
educativo, pues indicó que no se busca
hacer una prohibición de celulares, si
no una regularización.

Todo esto debido a malentendidos,
pues se ha estado manejando como
una prohibición, sin embargo, la
detención de los teléfonos móviles
para los jóvenes solo sería en horario
de clases, buscando una mejor
captación de información de los
mismos.

“No es prohibición, es regulación, si
nosotros los prohibimos, es no llevarlo
ni siquiera a la escuela, es más bien
regular el uso del celular, entonces creo
que sí hay que hacer una distinción
entre las dos palabras, porque lo que
se está proponiendo en el Congreso es
que se regularice, no podemos atentar
contra los derechos humanos de los
niños, mucho menos de los padres”,
comentó la diputada.

Explicó además, que no se les quitará
durante todo el horario que
permanezcan en clases, sino solo en
momentos que el docente esté

explicando los temas de ese momento.
Por otro lado, al ser una herramienta
dentro del ámbito escolar, si es
requerido, los alumnos podrán
utilizarlo de manera didáctica.

Dijo así mismo que el único
momento en el que podrán hacer uso
del mismo, en hora de receso,
momento en donde se les permite
descansar un poco a los alumnos,
comer y despejar su mente.

Sin embargo, se ha cuestionado que
esto genere una dificultad más, pues
algunos padres requieren estar al
pendiente de sus hijos aun estando
dentro de la unidad educativa. La
diputada explicó que el docente
determinará cuando se requiera usar
el celular, enfatizando en las
emergencias.

Recordar que con esta iniciativa se
busca que los jóvenes obtengan los
conocimientos de la manera más fácil,
pues con el celular al alcance genera
distracción, perdiendo el interés en la
misma. 

“Ya hay varios estados donde están
utilizando esta práctica, pero en
algunos se agregó la iniciativa y no se
ha aplicado, aquí en Durango si se
aplicara en septiembre, que es cuando
regresan de clases, con su debida
reglamentación”, finalizó.



Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
El DIF Municipal invita a una carrera

atlética de5 y 10 kilómetros que
organiza para recaudar fondos para
comedores comunitarios, esto con el
objetivo de atender una de las
necesidades de salud más importantes
entre la niñez duranguense, la
nutrición.

La carrera se llevará a cabo el día 17
de marzo a las 8:00 horas y la salida y
meta será la plaza Fundadores, para
recorrer 5 y 10 kilómetros de acuerdo
a la categoría elegida por los
participantes.

El costo para la participación en esta
carrera será de 250 para 5 kilómetros
y 300 pesos para 10 kilómetros y los
puntos de venta son el Instituto de
Desarrollo Humano y Valores, la
Alberca 450 y el albergue municipal del
DIF.

Todo lo recaudado será para brindar
salud y bienestar a las infancias
duranguenses atendiendo sus
necesidades nutricionales a través de
los comedores comunitarios.

Son 10 comedores comunitarios
ubicados en las colonias Isabel
Almanza, Octavio Paz, Gobernadores,
Ampliación PRI, San Carlos, Acereros,

Benigno Montoya, Benjamín Méndez,
Ciprés y Parque Industrial Ladrillero

(PIL) y tienen un horario de 8:00 a
15:00 horas.
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DIF Municipal invita a carrera
por la nutrición infantil 

De nuevo, duranguenses fuera de
la licitación de uniformes escolares

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente de Durango Textil

Asociados (DUTEXA), Gerardo Flores
Haro lamentó que de nueva cuenta las
empresas duranguenses quedaron
fuera de la licitación de uniformes
escolares, esta se entregó a un foráneo
dejando sin empleo a más de 150
empresas entre talleres sociales,
pequeños y medianos negocios.

Desafortunadamente este año
tampoco se pudo lograr la licitación de

los uniformes escolares que entrega el
gobierno del estado a los estudiantes
de educación básica, pues la licitación
fue ganada por una empresa de
Tlaquepaque y será quien confeccione
los uniformes. El tema tiene que ver
con que la licitación que genera
gobierno del estado, no traía consigo
recursos como adelanto, es decir que
las empresas tendrían que financiar al
gobierno, por lo cual no se pudo
acceder a la misma, se requerían
cuando menos 164 millones de pesos

y no fue posible.
Buscarán un acercamiento con la

empresa ganadora que es Orizzontex
Corp, para buscar que se les dé trabajo
como lo establece la ley y que se dé
oportunidad a los bordadores de trabajar.

El costo de esta licitación con esta
empresa es de 167 millones 326 mil
046 pesos.

También buscarán que los
bordadores pueden participar, ya que
el año pasado no se les dio
oportunidad.
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Aprueban extender plazo de 
registros para comisionado de IDAIP

Por Johan Unzueta 
DURANGO, DGO.
Hace unos días, el Instituto

Duranguense de Transparencia, Acceso
a la Información Pública y Protección
de Datos (IDAIP) realizó una
convocatoria a través de redes sociales
en donde se exhortaba a la ciudadanía
para participar por el puesto de
comisionado en dicha institución. 

Sin embargo, esto generó
descontento, pues solamente se dieron
tan solo un par de días para poder
generar el registro, mismo con el cual
se pretende buscar de entre todos los
postulantes la mejor opción para dicho
puesto.

En esta ocasión solo seis personas
fueron parte del registro, a diferencia
de anteriores ocasiones, en donde se
habían registrado hasta 25
participantes, en donde encontraban

también periodistas.
El diputado Enrique Benítez, lanzó su

opinión dentro de sus redes sociales,
considerando esta situación como una
mala gestión por la falta de tiempo en
registro y la mala difusión que se le dio,
pues muchas personas no se enteraron
de la convocatoria, además indicó que
con esto, dejan en claro quién será el
que asuma el siguiente puesto. 

Por otro lado, el diputado Alejandro
Mojica, referente a las declaraciones de
Benítez, indicó 

que la convocatoria fue aprobada por
decisión unánime con los diputados,
recordando que Luis Enrique fue
también quien aceptó esto. 

Incluso, argumentó que la manera en
la que se manejaron las convocatorias
fue la misma que en anteriores
ocasiones, pero en esta ocasión fue
menor la participación ciudadana.

“Es exactamente igual, no tiene
ningún cambio a las anteriores, es en
las mismas etapas y en los mismos
tiempos, aprobando por unanimidad
en el pleno”, recordando que se
difundió en el canal del congreso, redes
sociales de la misma.

Ante el disgusto de varias personas,
se ha determinado en el pleno, abrir
nuevamente la convocatoria, con una
mejor gestión y haciendo más
publicidad de la misma para que los
ciudadanos interesados puedan
realizar su registro.

Con ello, se espera que se genere un
buen aspirante a través de las
próximas postulaciones, dando con
esto una elección democrática y justa,
recordar que esto ha sido aprobado
nuevamente por los diputados en
sesión de pleno la tarde de este martes
12 de marzo.
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Invitan a disfrutar del eclipse solar
desde el museo Acertijo en GP

Por Gonzalo Martínez
GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Acertijo Museo Interactivo se

prepara para recibir a entusiastas de la
astronomía y curiosos por igual en un
evento sin precedentes: el Eclipse Solar
Total. Con fecha de inicio el 7 de abril,
este suceso promete una experiencia
única que combina entretenimiento,
educación y la oportunidad de
presenciar un fenómeno astronómico
extraordinario, así lo informó Gustavo
Gutiérrez Zamudio, director del museo.

Como parte de las medidas
preventivas, se han llevado a cabo
capacitaciones en escuelas para
concienciar a los alumnos sobre los
riesgos de observar el eclipse
directamente. Esta iniciativa busca
promover una observación segura y
responsable del fenómeno
astronómico.

Ante la alta demanda de hospedaje
en la región, los hoteleros han
alcanzado el 100 por ciento de su
capacidad. Como alternativa, el museo
ofrece la opción de rentar espacios VIP

para la observación del eclipse a través
de telescopios. Esta exclusiva oferta
garantiza una experiencia inolvidable
y segura para los espectadores.

El evento dará inicio el 7 de abril con
una tarde llena de eventos culturales y
actividades de entretenimiento. Se
ofrecerá seguridad proporcionada por
el Gobierno del Estado y
coordinaciones policiacas, así como

servicio médico en caso de
emergencias.

El campamento incluirá, cuatro
entradas al museo para domingo y
lunes, acceso a lugares preferenciales
de observación. espacio de 3x3 metros
para instalar tiendas de campaña,
talleres y conferencias sobre
astronomía y estacionamiento.

El cupo está limitado a 60 tiendas de
campaña con un costo de recuperación
de 750 pesos cada una.

Para mayor información, los
interesados pueden contactar al
museo a través de sus redes sociales.

La región lagunera ha sido
seleccionada como sede oficial para la
transmisión en vivo del eclipse por
parte de astrónomos de la NASA, lo
que garantiza una visibilidad óptima
del fenómeno desde este municipio.
Gracias a su ubicación geográfica, se
ofrecerá una vista privilegiada de más
del 95 por ciento del eclipse,
convirtiéndolo en uno de los lugares
más adecuados para presenciar este
evento astronómico a nivel mundial.
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Mujeres destacadas son reconocidas
con la presea “Hermila Galindo”

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.

Este martes, el Congreso del Estado
de Durango, otorgó la Medalla al
Mérito Hermila Galindo como
reconocimiento a las mujeres
destacadas que se hayan distinguido
en la lucha por los derechos de las
mujeres con su trabajo, activismo y
trayectoria por su trabajo, servicio y/o
contribuciones en favor de las féminas,
por defender los derechos humanos de
las mismas, por promover la igualdad
sustantiva entre hombres y mujeres y
por el impulso de la participación de
las últimas en los ámbitos económico,
político, científico, artístico, cultural
y/o deportivo.

Quienes recibieron este
reconocimiento son la doctora Amparo
Rojas Rivera, la licenciada Beatriz
Eugenia Galindo Centeno y la maestra
Martha Elena Webb Moreno y dicha
iniciativa fu presentada por las
diputadas Alejandra del Valle Ramírez,
Patricia Jiménez, María Luisa González

López y los diputados J. Carmen
Fernández Padilla y Mario Alfonso
Delgado Mendoza.

Patricia Jiménez Delgado dijo que “el
día de hoy recordamos a una mujer
que con su pluma e ideales, luchó para
generar lo derechos, la equidad y la
justicia para las mujeres de nuestro
país, ayudando a abrir las puertas en
la vida pública y la toma de decisiones
para mejorar la calidad de vida de
todas las mexicanas, además de ser
fundadora de la revista “La Mujer
Moderna”, que permitió dar voz a las
mujeres de aquella época. Siendo la
primera mujer en postularse a un
cargo de elección popular”.

Por su parte el diputado J. Carmen
Fernández Padilla externó, “es un
honor poder entregar esta presea a
mujeres destacadas, Hermila Galindo,
una mujer luchadora por la
transformación de nuestro país, es un
honor poder reconocer su legado a
través de la entrega de esta presea, sin
duda se refleja la lucha y legado que en
su momento realizará Hermila Galindo

para lograr igualdad, democracia y
libertades para las mujeres”.

Beatriz Eugenia Galindo Centeno,
destacó que las mujeres deben tener
las mismas libertades que los hombres
para poder defender sus derechos, a su
familia y su libertad, además de
agradecer a todas y todos los
Diputados de la sexagésima novena
legislatura el haber sido galardonada
con tan honorífica distinción.

La maestra Martha Elena Webb
Moreno por su parte mencionó la
importancia de atender desde la
educación los dicho de Hermila
Galindo, es la mujer quien genera
amor, esperanza y valentía, por ello
desde casa debemos reconocer y
respetar a la mujer, puntualizó.

Por último, Amparo Rojas Rivera
agradeció por ser tomada en cuenta en
tan prestigioso reconocimiento, sobre
todo, en un ámbito tan competido
como es la salud, poder ser reconocida
con una presea de una mujer que logró
grandes avances para las mujeres,
siempre será motivo de orgullo.
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Que el crimen organizado saque 
las manos del proceso electoral

INDEHVAL prioriza la salud mental

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta de la Coparmex, Blanca

Estela Castro dirigió un mensaje al
crimen organizado que saque las
manos del proceso electoral y que las
autoridades tampoco se entrometan.

Se tiene que ejercer una verdadera
democracia.

En comparación con otras entidades
del país no se tiene un problema tan
grave, sobre todo, si se mide a través de
los asesinatos de los candidatos o
aspirantes a un cargo de elección

popular, sin embargo, "sí existe una
preocupación y se pide desde la
Coparmex y desde la sociedad al crimen
organizado que no intervenga en las
elecciones, así como a las autoridades de
los tres niveles de gobierno”.

"Necesitamos elecciones libres y sin
miedo", insistió la líder empresarial en
Durango.

Reconoció que en Durango no se han
registrado asesinatos de candidatos,
pero en entidades cercanas sí han
ocurrido, "eso nos hace pensar que el
crimen organizado va a estar

involucrado en las elecciones y se les
pide, como se dice popularmente, que
saquen las manos del proceso",
expresó Castro.

Este mensaje también va para los
tres niveles de gobierno sobre todo el
Gobierno Federal, cuyo presidente
todos los días hace campaña a favor de
la candidata de su partido.  "Esto se ve
todos los días en la mañanera hasta en
los programas sociales que ha
implementado últimamente, como el
asunto de los 30 días de aguinaldo que
es una medida populista y electoral”.

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Giovanni Rosso, director general del

Instituto de Desarrollo Humano y
Valores (INDEHVAL) comentó que la
dirección a su cargo sigue trabajando
en el tema de salud mental, por lo que
hace una invitación a quienes así lo
requieran a que agenden su cita.

"Seguimos trabajando con nuestras
actividades que ya habíamos
arrancado, uno de los pilares
fundamentales es el tema de la salud
mental dentro del Instituto de
Desarrollo Humano y obviamente
hacerles la invitación a las personas a
que agenden alguna cita, alguna
situación que ellos en algún momento
sufran que a su parecer tenga que
estar relacionado con el tema de la
salud mental, invitarlos a que asistan
a la dirección", comentó.

Dijo que el INDEHVAL atiende
alrededor de 90 terapias psicológicas a
la semana enfocadas a las situaciones
de la familia, por lo que se busca
promover la prevención de este tipo de
problemáticas cómo situaciones de
ansiedad y de depresión situaciones de
depresión.

Quiénes requieran atención solo hay
que comunicarse al teléfono 1378362
donde serán atendidos por el
departamento de trabajo social,
quienes son los que darán la cita.



10 MIÉRCOLES 13 DE MARZO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

LOCAL

Preocupa la situación de las presas
Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Preocupa la situación en que se

encuentran las presas, así lo manifestó
el director de Desarrollo Rural
Municipal, Manuel Herrera Ruiz, quien
comentó que se trabaja en acciones en

apoyo a productores por la sequía.
"Los primeros meses del año son los

más difíciles por la sequía, porque ya
a finales de junio y primeros días de
julio es cuando se espera la temporada
de lluvias, el nivel de las presas el
porcentaje es menor al 50 por ciento y

esto es preocupante", comentó.
Señaló que las presas tienen

actualmente, la presa Peña del Águila
está al 20 por ciento de su capacidad,
mientras que la presa Bayacora está un
poco menos de la mitad y la Guadalupe
Victoria se ubica en un 48 por ciento.

Abstencionismo, principal enemigo a
vencer en próximas elecciones: FECOP

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente de la Federación de

Colegios de Profesionistas (FECOP),
José Alberto Pérez de la Cruz manifestó
que en las próximas elecciones el
enemigo a vencer es el partido del
abstencionismo, ya que en Durango se
tiene una participación inferior al 50
por ciento durante 2018-2023.

No es justo que una minoría decida
por las mayorías y tome decisiones
que le puede costar mucho al país,
indicó el líder de los profesionistas.

La plataforma Durango Sí, tiene como

objetivo coadyuvar en abatir la baja
participación electoral e incluye la
vigilancia del durante el día de la jornada
electoral y este esfuerzo se ha
conformado, debido a que sea visto que
es fundamental que haya una
participación de la sociedad civil en los
procesos.

Agregó además que en las próximas
elecciones, 100 millones de mexicanos
saldrán a votar el 2 de junio para elegir
más de 20 mil cargos, este constituye
una gran responsabilidad social y cívica.

La plataforma de Durango Sí incluye
la promoción a la participación

electoral a través de un voto razonado,
analizado, pero también la
participación siendo observadores
electorales y funcionarios de casilla.

"Tenemos que vencer la apatía y
lograr que haya una participación el
próximo 2 de junio", señaló el líder
profesionista.

Finalmente, demandó a partidos
políticos, alianzas y coaliciones que se
dé un proceso serio, con madurez y
proactivos. Invitó a la unidad y a dejar
de lado la división, pues Durango
requiere una sociedad unida, no
sumida en la confrontación.
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Nuevos proyectos para la UJED

Por Johan Unzueta 
DURANGO, DGO.
La mañana de este martes en

compañía del rector de la Universidad
Juárez del Estado de Durango (UJED),
Rubén Solís Ríos, directivos de cada
una de las facultades (FAMEN, FADER,
FAOD, FECA, EPEA) y los presidentes de
las sociedades de alumnos
correspondientes a las mismas,
inauguran bebederos en apoyo a las
comunidades estudiantiles.

Con esto, se promete mejorar la
economía de los alumnos, evitando

generar gastos excesivos en bebidas
dentro de las facultades, pues muchos
en ocasiones se les dificulta comprar
alimento y bebida a lo largo del día.

Además, se pretende generar un
ambiente en cada una de las facultades
más ameno para la comunidad UJED. 

En esta ocasión, los presidentes de
sociedades de alumnos de las
facultades, aprovecharon la visita de
los directivos para expresarles algunas
peticiones, enfocándose en las mejoras
próximas a realizarse, en baños,
cafeterías y áreas de trabajo.

El rector Rubén Solís, comentó estar
contento, pues el agregar estos
bebederos en las facultades, genera una
facilidad más para los jóvenes, indicando
que solo es el comienzo de próximos
proyectos dentro de la Universidad
Juárez del Estado de Durango.

Posteriormente, dichas
personalidades después de la
inauguración de cada uno de los
bebederos dieron un recorrido, para
captar las necesidades de cada
alumno, mostrando su solidaridad y
apoyo a las sociedades de alumnos.
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Persiste apatía electoral entre los jóvenes
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente del Consejo de

Empresarios Jóvenes (CEJ), Alejandro
Treviño Gamboa señaló que persiste la
apatía electoral entre los jóvenes, sin
embargo, el número de votantes que
representa este sector es suficiente
para definir la elección.

Este año votarán 100 millones de
mexicanos, de los cuales 26 millones
son jóvenes. 

Desafortunadamente el rango de
edad que menos participa en las
elecciones es el de los jóvenes, a pesar
de que representa una proporción de
votantes suficiente para inclinar una
elección a un lado o al otro.

El desánimo tiene que ver hasta con
temas de cultura, consideró el líder
empresarial, en los jóvenes se da un
fenómeno interesante que tiene dos
extremos, uno en el que los jóvenes no
quieren saber nada de política y el otro

que solo unos cuantos se interesan por
participar y por hacer política.

Uno de los retos entonces es lograr
que los jóvenes salgan a votar. Este
año habrá un millón 300 mil jóvenes
que se añaden al padrón electoral, es
necesario entonces promover la
participación en los comicios.

Finalmente, indicó que se espera que
se pueda penetrar en los núcleos de los
jóvenes para alentarlos y mostrarles el
camino de la democracia en México.

Limpieza masiva en
fraccionamientos de la capital  

Por Geraldo Rosales 
DURANGO, DGO.

Albino Ponce Barrón, director
municipal de Medio Ambiente informó
sobre una limpieza masiva que se
realizó en algunos fraccionamientos de
la capital en donde participaron
diferentes dependencias municipales,
por lo que también se harán rondines

y multar a quien tire cualquier tipo de
basura.

"El pasado sábado realizamos una
limpieza masiva de los
fraccionamientos Nuevo Durango 1 y
2 y en Hacienda las Flores, en donde
participó Secretaría del Ayuntamiento,
Servicios Públicos, Medio Ambiente y
desde luego encabezando con mucha
responsabilidad los vecinos de estas

áreas, se recolectaron casi 20 toneladas
de basura, se limpiaron 10 mil metros
cuadrados y la verdad favorece mucho
por cuestiones de salud", comentó.

Comentó que se estará trabajando
por medio de la dirección a su cargo
haciendo rondines por si se detecta a
alguien actuando infraganti, generarle
una multa que irá desde cinco hasta 40
umas.



MIÉRCOLES 13 DE MARZO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

LOCAL 13



Chilchota Alimentos apoya
el uso eficiente del agua 
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Se llevó a cabo el desazolve
de canales en el Módulo 12 

Por Gonzalo Martínez
FRANCISCO I. MADERO, COAH.

La empresa Chilchota Alimentos
estableció una alianza estrategia con
el Módulo de Riego 12 de El Porvenir y
puso maquinaria pesada a disposición
para apoyar en el desazolve de canales
de riego, mismos que tenían más de
una década sin recibir mantenimiento
en su infraestructura hidráulica. 

A unos días de la apertura de las
compuertas del sistema de presas
Lázaro Cárdenas y Francisco Zarco, por
acuerdo del presidente del Consejo de
Administración de Chichlota, Ernesto
Herrera Reza con el presidente de esa
asociación civil Juan Manuel
Covarrubias Hernández, se autorizó el
envío de una retroexcavadora y una

excavadora de oruga con las que
iniciaron los trabajos en el kilómetro 0
del canal 24 (bocatoma). 

Covarrubias Hernández agradeció el
respaldo del empresario lagunero para
solidarizarse con estas acciones que
favorecen a los productores del campo
y en especial a los más de dos mil 300
usuarios del Módulo 12, para lograr
una mayor eficiencia en la distribución
de sus riegos, sobre todo ahora que el
volumen de las presas es limitado y
requiere de la colaboración de todos
los actores del campo. 

Entrevistado, dijo que esta falta de
atención de anteriores directivos del
módulo trajo como consecuencia el
acumulamiento de casi 1.5 metros de
altura con tierra sobre la base del
canal, cascajo y basura, lo que impedía
un libre aforo del agua cada vez que
iniciaban los riegos de presiembra
como de auxilio durante el ciclo

agrícola, en tanto que la Comisión
Nacional del Agua argumentaba falta
de recursos para la conservación y
mantenimiento. 

Agregó además que estos trabajos
son muy costosos, porque implica la
renta de la maquinaria pesada por
hora, de ahí que ni con el cobro de la
Alícuota por derechos de agua a los
usuarios les alcanzaría para pagar
estas acciones, en lo que se lleva
removido al menos unos 500 metros
cúbicos de azolve. 

Finalmente agradeció a nombre de
los 28 delegados tanto del sector social
como de la pequeña propiedad de los
municipios de Francisco I. Madero,
Matamoros y Gómez Palacio que
conforman el Módulo 12 El Porvenir, el
respaldo obtenido por parte del
empresario presidente de Chilchota
Alimentos, Ernesto Herrera Reza para
poder llevar a cabo dichos trabajos.
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Se mejoran espacios educativos
con acciones de limpieza 

Por Gonzalo Martínez
GÓMEZ PALACIO, DGO.
Se llevan acciones de limpieza

mediante las “Brigadas con Estrella”, a
las escuelas del área urbana y rural del
municipio de Gómez Palacio, a través
de las direcciones de la Juventud,
Servicios Públicos y Ecología,
coordinadas con elementos del 72
Batallón de Infantería, realizan
mejoras en planteles educativos.

Las brigadas han visitado las
escuelas primaria Miguel Hidalgo, de

la colonia Centro; Jardín de Niños
Bruno Martínez de la colonia Carlos
Herrera y escuela primaria del ejido
Emiliano Zapata y trabajando en
conjunto con maestros y padres de
familia llevaron a cabo acciones de
mejoramiento de los planteles.

Esta labor de limpieza, recolección de
basura y poda de ramas secas, la
realizan las direcciones con el fin de
brindar a los niños espacios dignos de
estudio y a la fecha se han atendido un
gran número de escuelas tanto del

área urbana como en la rural.
Es importante mencionar que

durante las jornadas de limpieza, la
Dirección de Ecología y Protección al
Ambiente se encarga de ver temas de
reforestación o poda de los árboles.

Durante la brigada, se cuenta con la
colaboración del 72 Batallón de
Infantería, que además de trabajar en
la mejora de los espacios, encabezan
honores a la bandera y llevan a cabo
breves charlas para reforzar los valores
cívicos entre los estudiantes.
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Rondalla de Gómez Palacio
ya es una realidad

Por Gonzalo Martínez
GÓMEZ PALACIO, DGO. 

Después de la convocatoria emitida
el mes de febrero para formar parte de
la Rondalla de Gómez Palacio, se tuvo
una gran respuesta, por lo que el
proyecto es ya una realidad. De tal
forma que los jóvenes que acudieron a
la audición se encuentran ya en
ensayos, previo a participar en
próximos eventos.

La titular de la Dirección de Arte y
Cultura, Melisa Reuter Pérez, informó
que los ensayos se llevan a cabo en el
Salón 03 del Centro de Convenciones
Francisco Zarco, los días jueves y
viernes en punto de las seis de la tarde,
donde los asistentes han mostrado un
gran talento musical. 

Los jóvenes entusiastas se preparan
arduamente para presentarse en
público, teniendo al momento ya
varios temas en su repertorio, en los

cuales se están trabajando con ensayo
intensivo en armonías y vocalizaciones
a coros divididos, señaló Reuter Pérez.

La Rondalla de Gómez Palacio es un
proyecto que se llevó a cabo debido al

interés que presentó la ciudadanía, por
pertenecer a un grupo donde puedan
desarrollar sus talentos musicales y
representar al municipio en concursos
regionales y nacionales.
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Semana de Actividades del dúo "Rivera-
Ananyeva", en Bellas Artes UJED

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Enmarcado en los festejos del 70

aniversario de la Escuela Superior de
Música (ESM) de la Universidad Juárez
(UJED), el Instituto Bellas Artes
inauguró la Semana de Actividades
"Rivera- Ananyeva" a realizarse del 12
al 15 de marzo.

Durante el acto el director del
recinto, Francisco Arroyo, expresó que
estás actividades buscan impulsar a
los estudiantes de la ESM, pero
también para impactar a toda la
sociedad por lo que realizarán en el
Instituto de Bellas Artes y la Escuela
Superior de Música.

Acto seguido dio inicio la Master
Class de Piano, impartida por Elena
Ananyeva, concertista quien combina
su actividad profesional impartiendo
cursos de piano, y presentando
recitales como solista y profesora   de
piano en la Escuela de Música Artes
Revueltas A C.

En entrevista con Paco Arroyo,
Director del Instituto Bellas Artes
UJED, expresó que se  tendrán
actividades  durante  esta semana
cómo  la Master Class de Violín por

Melanie Rivera en la Escuela Superior
de Música y para el jueves 14a las
20:00 horas, se tendrá el tercer
concierto de temporada con la
Orquesta de Cámara de la UJED
(OCUJED) bajo el título "Mujeres en la
Música",  teniendo como invitadas a
Melanie Rivera y Elena Ananyeva, dos
solistas de talla internacional que
interpretarán obras de la compositora
venezolana Teresa Carreño y del
compositor alemán Félix
Mendelsshon.

Previó a este concierto se llevará a

cabo una charla introductoria sobre las
obras a interpretar en este concierto a
cargo del Maestro Miguel Ángel
Burciaga Díaz, director artístico de la
OCUJED, la entrada general será de 69
pesos, adultos mayores y estudiantes
2x1.

Por último informó que para el cierre
de esta semana se realizará el viernes
15 de marzo, un concierto a piano y
violín por el dúo "Rivera- Ananyeva" en
el Instituto de Bellas Artes, el cual se
ubica en Negrete 700,esquina con
Bruno Martínez en el centro histórico.
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Una de las batallas más
esperadas que ha traído de
regreso nuevamente a uno
de los boxeadores más
famosos

Por Luis Juárez

Este mismo verano el influencer Jake
Paul, se enfrentará en Texas a al
campeón de peso pesado Mike Tyson,
quien actualmente tiene una edad de
57 años. Esta pelea se transmitirá en
directo por la plataforma de Netflix, y
tendrá lugar en el AT&T Stadium de
Arlington, cuya capacidad es de 80 mil
espectadores.

El influencer dio a conocer la noticia
a través de su cuenta de X, en donde
no aclaró si la pelea será profesional o
de exhibición. Sin embargo, Jake, se

subirá al cuadrilátero el próximo 20 de
julio para enfrentarse a una leyenda,
Mike Tyson.

Hay que aclarar la brecha de
trayectoria entre ambos boxeadores,
ya que, Mike, es uno de los mejores
boxeadores de la división pesada de la
historia y se habría retirado en 2005
con un récord de 50 triunfos, 44 de
ellos por knockout y seis derrotas,
cinco antes de tiempo. 

Mientras que, Paul, de 27 años de
edad debutó en 2020 como boxeador
profesional luego de una carrera como
creador de contenido digital que le
permitió acumular millones de
seguidores. Actualmente su marca es
nueve peleas ganadas, seis antes de
tiempo, y una derrota, en febrero de
2023 en Arabia Saudí ante Tommy
Fury, hermano de Tyson Fury, campeón
mundial del peso pesado.

“Tengo muchas ganas de subirme al
cuadrilátero con Jake Paul, ha crecido
mucho como boxeador a lo largo de los
años, así que será muy divertido ver lo
que la voluntad y la ambición de un
'niño' pueden hacer frente a la
experiencia y la aptitud del mejor de
la historia”, externó el pugilista. 

Mientras que por su parte, Jake,
mencionó que será el mayor combate
del siglo XXI, que tendrá lugar en uno
de los estadios más prominentes de la
NFL, mismo que será transmitido
directamente por la mayor plataforma
de streaming del mundo.

“Me emociona muchísimo participar
en esta pelea increíble junto con el
mejor boxeador de todos los tiempos,
Mike Tyson, la cual estará disponible
para todos los suscriptores de Netflix
el sábado 20 de julio”, compartió el
influencer Jake Paul. 
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Actualizaciones sobre la
reciente lesión de Stephen
Curry, indican que no se
ausentara por un periodo
largo.

Por Luis Juárez

Luego de que la súper estrella de la
NBA, Stephen Curry, quedara fuera de
la contienda por una torcedura de
tobillo ante los Chicago Bulls, partido
que por cierto perdieron con un
marcador de 125 a 122, hoy se ha
recibido una actualización sobre esta
reciente lesión. 

Según el cuerpo técnico de los

Warriors, el francotirador y 10 veces
All-Star, permanecerá en
entrenamiento en el centro de
instalaciones de la Bahía, antes de
reincorporarse al equipo para
enfrentar a Los Ángeles Lakers de
LeBron James y Anthony Davis. 

El informe médico del jugador con la
casaca 30, reveló que no existe ningún
daño estructural en la articulación, el
jugador solamente presenta un
esguince, una lesión muscular que solo
necesita de rehabilitación para volver
a presentarse a las duelas. 

Se espera que este tropiezo del
“Cheff” no me merme su rendimiento,
en la temporada debido a que
actualmente los Warriors, que se

ubican en la décima posición del Oeste
con marca de 33 victorias y 30
derrotas.

Curry, es considerado el mejor
tirador de la historia de la NBA, y es
una pieza fundamental del equipo
dirigido por el famoso entrenador
Steve Kerr. Sin el base, el equipo tiene
marca de 0-3 en esta temporada, por
lo que su regreso es clave y se
convertirá en la prioridad para la
organización.

Esta semana los guerreros juegan
con los San Antonio Spurs y después
con los Dallas Mavericks, iniciando la
semana. Tendrán que acoplarse a la
baja ofensiva que significa la falta del
Curry.



MIÉRCOLES 13 DE MARZO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
DEPORTES 21

CHAMPIONS LEAGUE ASIA

RRoonnaallddoo  yy  AAll   NNaassssrr,,   eelliimmiinnaaddooss
ddee  CChhaammppiioonnss  LLeeaagguuee  AAssiiaa
Por Luis Juárez
El Al-Ain, se colocó este lunes en la

tanda de penaltis por encima del Al
Nassr, y dejó fuera de la Liga de
Campeones de Asia al delantero
portugués Cristiano Ronaldo, luego de
una intensa contienda en un duelo de
vuelta en cuartos de final.

En este juego el equipo de Riad se
posicionó por un 4-3 tras remontar un
0-2 adverso y neutralizar el 1-0 de la
ida logrado por el cuadro emiratí. El
autor del gol de este triunfo, Soufiane
Rahimi, del Al-Ain en la ida acorraló al
Al Nassr en el minuto 28, a pase del
paraguayo Alejandro Romero 'Kaku',
que sacó tajada de la anticipada

defensa del equipo de Raid.
Rahimi, quien es el máximo goleador

del torneo apuntó y arremetió con un
golpe que ya certero al equipo del
portugués Luis Castro en el primer
minuto de la prolongación del primer
acto ante la deficiente defensiva local
en el KSU Stadium, mientras que la
eliminatoria global ya era de 0-3.

Por otra parte, el Al NAssr, se vio
esperanzado en el minuto cinco de
este agregado, pero esta esperanza no
duraría mucho luego de que
Abdulrahman Ghareeb anotó a placer
y a pase Sadio Mané tras una salida
impredecible del meta Khalid Eisa, que
perseguía por el área al senegalés.

Los hombres de Luis Castro se
metieron colocaron dentro de la
eliminatoria en el puesto 52 tras un
gol en la propia meta del arquero,
Khalid Eisa, en un intento de centro
desde la derecha del portugués Otávio.

El equipo de Arabia Saudita pensó en la
posibilidad de la remontada en el minuto
73, después de una serie de ataques de
ocasiones locales, unas de ellas del
delantero Cristiano Ronaldo, el brasileño
exsevillista Alex Telles emparejó la
eliminatoria con un libre directo sin
aparente demasiado peligro, pero, que la
defensa de los Emiratos Árabes Unidos
fue incapaz de neutralizar, lo que dirigió
el partido a la prórroga.
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Candidatos a la presidencia plasman
su firma en el Compromiso por la Paz 

Los líderes de las diferentes
coaliciones y partidos políticos,
formaron parte de este documento,
cuyo objetivo es construir y fortalecer
una mejor sociedad

Por Luis Juárez
Este lunes Xóchitl Gálvez, por la

coalición Fuerza y Corazón por México
conformada por el PRI, PAN y PRD,
Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento
Ciudadano, y Claudia Sheinbaum de la
coalición Sigamos Haciendo Historia
(SHH). Consolidaron el Compromiso
por la Paz, por la Conferencia del
Episcopado Mexicano (CEM), dicho
documento contiene 117 propuestas
que buscan combatir la violencia.

El primer candidato en expresarse
ante este compromiso fue Álvarez
Máynez, mismo quien acusó a las
coaliciones, por ser “responsables de
perpetuar” una estrategia “fallida”.
Además, lamentó que el actual
Gobierno Federal encabezado por
Andrés Manuel, la “voluntad” para
cambiar las políticas públicas en este
rubro y por haber apoyado la
“militarización” en México. 

Por otra parte, la candidata Xóchitl,

reafirmó sus 15 puntos en materia de
seguridad y, la propuesta de una cárcel
de máxima seguridad para combatir el
hacinamiento y los espacios de
anarquía y violencia que sufren los
centros penitenciarios.

La candidata blanquiazul mencionó
que, “lo que propongo es una
renovación total del sistema
penitenciario, de tal manera que las
cárceles sean verdaderos centros de
readaptación social y no escuelas de
delincuentes en donde se violan
sistemáticamente los derechos
humanos”.

Sin embargo, la aspirante Claudia
Sheinbaum, hizo presente sus
inquietudes ante este compromiso en
algunos puntos “polémicos”. Este
documento que esta estructurado en
puntos cuyo objetivo es reafirmar la
construcción y fortalecimiento de los
tejidos sociales. 

Al momento de plasmar su firma en
este documento, Claudia, manifestó su
postura al dejar claras sus diferencias, al
señalar que no comparte el punto
pesimista del momento actual.

“Tampoco coincido con la visión de que

prevalecen el miedo, la impotencia, la
desconfianza y la incertidumbre”, añadió
la abanderada de Morena, al rechazar los
testimonios que describen de
incompetencia las estrategias de
seguridad del Gobierno Mexicano.

Además, criticó de desastrosa la
“Guerra contra el Narco”, misma que
fue impulsada por el ex presidente
Felipe Calderón del 23006 al 2012,
incluso, aprovechó la oportunidad
para destacar la mejoría del gobierno
por la llegada de Andrés Manuel López
Obrador, en el 2018.

Sheinbaum, tomó la oportunidad
para comparar la cifra de 28 mil 264
homicidios en el año de 2023, con los
36 mil 685 registrados en el 2018, año
en donde el presidente Enrique Peña
Nieto se encontraba aún en el poder. 

Otra de las inconformidades de la
líder de SHH, fueron algunas
propuestas que plantean que no hay
datos confiables en el Sistema
Nacional de Seguridad, y la supuesta
militarización de México, como una de
las visiones que presenta este
Compromiso por la Paz, en relación a
la Guardia Nacional.
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UE ha evacuado a todo su
personal de Haití

Por Gonzalo Martínez 

Este lunes, la Unión Europea (UE)
anunció la evacuación de su personal
en Haití, ante la grave crisis de
seguridad que atraviesa la capital,
Puerto Príncipe, debido a una escalada
de violencia provocada por pandillas
armadas que se enfrentan a la Policía.

Peter Stano, portavoz de la división
diplomática de la Comisión Europea, el
órgano ejecutivo del bloque, declaró,
hHemos retirado al personal de la UE
de Haití". Según Stano, la UE está
"extremadamente preocupada" por la
situación en el país caribeño, donde se
han reportado ataques a hospitales y
prisiones, escasez de alimentos y
bloqueo de infraestructuras.

"En respuesta al dramático deterioro
de la situación, hemos tomado la
decisión de reducir nuestras
actividades en el terreno y trasladar al
personal de la delegación de la UE en
Puerto Príncipe a un lugar más seguro,
fuera del país", explicó Stano. Aunque
la UE mantiene personal esencial que

continúa trabajando, lo hace desde
fuera de Haití.

Por otro lado, la Comunidad del
Caribe (CARICOM) convocó una
reunión de urgencia en Jamaica para
discutir la grave situación en Haití. Se
han extendido invitaciones a Francia,
Canadá y la ONU para participar en
esta cumbre.

El secretario de Estado de Estados
Unidos, Antony Blinken, viajará
también este lunes a Jamaica para
asistir a la reunión convocada por
CARICOM, según informó el
Departamento de Estado. Blinken
discutirá sobre los esfuerzos para
acelerar una transición en Haití
mediante el establecimiento de una
presidencia colegiada, independiente
y ampliamente representativa, así
como el despliegue de una misión
multinacional para abordar la crisis de
seguridad en ese país caribeño.

EU Y ALEMANIA HICIERON LO
MISMO 

Durante el fin de semana, Estados
Unidos, al igual que la UE y Alemania,

comenzó la evacuación de parte de su
personal diplomático en Haití, en
medio de la escalada de violencia
desatada por las pandillas armadas en
Puerto Príncipe, que exigen la renuncia
del primer ministro Ariel Henry.

Según los últimos informes, el
primer ministro Ariel Henry se
encuentra en Puerto Rico. Henry, en el
poder desde el asesinato del
presidente Jovenel Moise en 2021,
debía abandonar el cargo en febrero,
pero en su lugar llegó a un acuerdo
para compartir el poder con la
oposición hasta que se celebren
nuevas elecciones.

La violencia en Puerto Príncipe ha
aumentado significativamente desde
que, el 28 de febrero, se anunciara que
el primer ministro de Haití, Ariel
Henry, se había comprometido a
celebrar elecciones antes de finales de
agosto de 2025, una fecha considerada
demasiado lejana dado que su
mandato debía haber concluido el 7 de
febrero pasado, según un acuerdo de
2022.
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